

DIARIO DE ALCOY



Año 1 Oficinas: Pintor Casanova, 24 Domingo 2 de Diciembre de 1923 Teléfono, 15 Núm. 2



SAN MAURO Y ALCOY

Mañana presentará la Iglesia en su mitológico romano la gallarda figura del adolescente San Mauro dedicándole un rito de primera clase con octava en la Misa y recitación del Oficio divino, por ser en nuestra ciudad Patrono igualmente principal y Titular de uno de nuestros templos parroquiales.

En el espléndido y majestuoso Novenario que precede, desde reciente fecha, a su Fiesta principal, el orador sagrado se le desgranar su breve biografía poniendo de relieve la constancia admirable de su fé cristiana ante las halagadoras promesas y amenazas terroríficas de Numeriano, a la sazón Emperador de Roma.

No es necesario que ahora nos ocupemos en fotografiar su fisonomía moral con la preciosa corona de virtudes que honró su candorosa frente; porque ya lo ha hecho con verdadera unción apostólica y corrección oratoria el elocuente orador del presente año Dr. D. José Santelmu basándose en las estrofas de los gozos del Santo Mártir.

Nuestro propósito, como periodistas católicos, se limita a rendir pleitesía de profunda veneración al Patrono de Alcoy consagrándole las primicias de nuestros trabajos en la prensa diaria no sin intentar al mismo tiempo que se propague en todos los corazones de los genuinos alcoyanos la devoción a tan insigne Protector.

Dos fundamentos sólidos tenemos los hijos de esta Ciudad para honrar con entusiasmo a San Mauro.

Es el primero saber a ciencia cierta

que está en el Cielo siempre en comunicación directa con nosotros; porque la Iglesia es infalible en la canonización de los santos y al incluir a San Mauro en el catálogo inmenso de los predestinados, al levantarle un altar después de probar ante el tribunal de la mas severa crítica sus méritos, quiere que todos los cristianos le veneren, como miembro de la Iglesia triunfante, ya que está dispuesto para interceder por los que pertenecemos a esta Iglesia militante.

Alabar las condiciones de honradez, de virtud y heroísmo, amar lo bueno de nuestros semejantes es una inclinación innata, irresistible y espontánea. Luego San Mauro adornado de honradez religiosa y cívica, revestido de acrisolada virtud y laureado por su colosal heroísmo en la flor de los años debe atraernos a ofrendarle el testimonio de nuestro obsequio y de nuestro reconocimiento.

Otro fundamento es su patronato especial en favor de Alcoy.

Aquí en la tierra los pueblos por pequeños que sean disponen del sufragio ciudadano para elegir a sus representantes en las Cortes. Cada diputado toma asiento en los bancos del Congreso para defender los intereses morales y materiales del Distrito que le ha favorecido con sus votos; pero no siempre los diputados gozan de bastante influencia para conseguir las demandas que suelen exponer en brillantes y razonados discursos parlamentarios; porque su voz y su lógica se pierden muchas veces entre el estruendo efímero de los aplausos y el beneficio solicitado con soberana

elocuencia no llega a la firma del Rey para que se trueque en hermosa realidad.

Esta limitación de poderes que se observa en los diputados de la tierra, no es extensiva a los diputados del Cielo, porque Dios en sus designios providenciales ha dispuesto que cada pueblo tenga un angel tutelar, un patrono, un diputado celestial y un abogado defensor con amplios poderes para conjurar todos los conflictos, para remediar todas las necesidades colectivas e individuales de sus devotos siempre que sean justas y por consiguiente basadas en el provecho moral.

San Mauro, como Patrono de Alcoy, como diputado en las Cortes del Cielo, elegido por nuestros antepasados después de ver su acción providencial en los terribles movimientos sísmicos que amenazaban convertir a la entonces Villa de Alcoy en un montón de ruinas, no tiene coartadas sus atribuciones para interceder por los alcoyanos que le rinden fervoroso culto.

Es tan grande un poder, es tan poderosa su influencia y es tan influyente su palabra en el alcázar del Cielo que todo cuanto pide en favor de Alcoy lo alcanza sin trabas de ninguna clase, sin cortapisas de ningún género.

Ante estos fundamentos tan sólidos debemos los alcoyanos abrigar risueñas esperanzas de que en los momentos críticos, en los peligros inminentes y en las vicisitudes abrumadoras, nuestras plegarias fervorosas al Santo Patrono serán presentadas ante el Dios de las misericordias y llegará Alcoy a la meta del bienestar y engrandecimiento que le corresponde por su fé, por su amor al trabajo, por su genio industrial y por su cariño a la patria chica y grande.

A San Mauro Mártir PATRÓN DE ALCOY

El bautismo de sangre inocente
Que por Dios quiso Mauro aceptar
Cual incienso de aroma excelente
Hoy perfuma su templo y su altar.

Para Alcoy que es su pueblo devoto
Alcanzó del Señor protección,
Y al cesar el letal terremoto
Te aclamó por insigne Patrón.

I	II
Un Numeriano, Vibra de ira Fuerte te inspira Amor de Dios. Sales de casa, Jasón tu hermano Te dá la mano, Con fé los dos.	Tu alma no muere, Cándida brilla Como avecilla Vuela veloz. Nido buscando De sus amores, Y entre esplendores Gozar de Dios.

III	IV
No te amilanas Ante el Tirano, Ser inhumano, Sin compasión. Que no respeta A un tierno niño, Todo cariño Su corazón.	Tienes joh Mauro! Don de influencia Por la excelencia De tu bondad. Ruega en el Cielo Do está tu trono, Santo Patrono, Por tu Ciudad.

ROTCOD

Este número ha sido revisado por la censura militar

El Regimiento de Vizcaya

Deber periodístico es nuestro, informar a nuestros lectores de este asunto que apasionó tanto los ánimos de los alcoyanos, en los primeros días.

Se dijo que era acuerdo en firme del Directorio Militar, y así lo había ratificado en Real Decreto, la estabilización de bases militares en los puertos de Alicante, Almería y Algeciras, para estar preparadas al primer aviso del Gobierno, para salir inmediatamente para Africa.

La base militar de Alicante, había de constar de varias unidades, que un total habían de formar un contingente de 8.000 hombres y entre las varias unidades que habían de partir había de ser el primer batallón del Regimiento de Infantería de Vizcaya, de guarnición en esta Plaza.

Vista la disposición, se creyó en el deber de averiguar, si el segundo batallón de dicho Regimiento, que había de quedarse en Alcoy, había de ser el de plantilla, esto es con una dotación de seiscientos hombres; y para averiguar lo que hubiera del caso, la Cámara de Comercio de esta ciudad convocó a los Gremios, para enterarles del problema y acordaron visitar al Sr. Alcalde, para que presidiera la comisión que había de entrevistarse con el Sr. General, a fin de recabar las seguridades necesarias en este asunto de verdadero interés.

Y en efecto, después de detenida entrevista y de un amplio cambio de impresiones, se creyó que el asunto estaba resuelto, se creyó que el asunto estaba resuelto. Mas noticias de buen origen hicieron pensar en los comisionados la urgencia de visitar al Sr. Presidente del Directorio Militar, para hablarle de este importante asunto y al efecto se nombró una comisión que visitara al Excelentísimo Sr. Primo de Rivera, persona muy estimada en nuestra ciudad.

Con una deferencia sin límites, a decir de los comisionados, fué recibida la comisión en el salón de la presidencia, preocupándose el General Presidente del Directorio de los intereses de Alcoy y singularmente del particularísimo cuyo estudio y resolución se le ofrecía. Manifestó que el asunto no estaba totalmente resuelto y que nuevamente había de ser objeto de estudio por parte del Estado Mayor Central y no tendría nada de particular que sufriera algunas modificaciones; que tendría presentes los anhelos de ciudad tan industriosa como la ciudad de Alcoy; que tomaba nota muy especial, del galantísimo ofrecimiento de las fuerzas vivas de esta ciudad, de costear el traslado de las fuerzas del batallón, siempre y cuando este no se reintegrara a la base militar, por estar Alcoy de Alicante, a dos jornadas; y para en el caso de que por verdaderas necesidades de la patria, fuera menester la creación de estas bases militares, la descongestión de un batallón de nuestro Regimiento y la reducción de los demás batallones, tomaba nota, para que Alcoy no careciese de las fuerzas necesarias, al menos en guardia civil, para dotar a esta Plaza, de los elementos necesarios al buen desarrollo de sus actividades. Manifestó verdaderos desos de convivir con nuestras necesidades, satisfaciéndolas en la medida de sus fuerzas, poniéndose en ello todo

su interés y estando dispuesto a servirlealmente.

Un alcoyano verdad, tuvo la feliz ocurrencia de manifestar al Sr. Primo de Rivera, si podían decir a sus paisanos, a su regreso, si el pundonoroso General era genuino representante de Alcoy, y el prestigioso General contestó afirmativamente, quedando los comisionados altamente satisfechos de la visita y de las deferencias que guardó con ellos el Sr. Primo de Rivera.

Alcoy, sus autoridades y las fuerzas vivas, no deben desperdiciar ocasión tan propicia que se le brinda, de manera tan providencial y deben a todo trance cultivar el cariño y la predilección que el pundonoroso Sr. Primo de Rivera siente por su patria adoptiva.

- Crónica -

El viaje de los Reyes de España a Italia constituye un acontecimiento trascendental; porque se ha visto el entusiasmo que ha despertado en toda Italia la visita de nuestros Soberanos y se ha visto que España e Italia son dos naciones llamadas a concertar inteligencias en todos los aspectos de la vida internacional. Por una parte la similitud étnica de estos dos pueblos, la identidad de temperamento y de costumbres, y por otra parte la paridad de régimen político, con motivos suficientes para hermanarse y laborar por la regeneración de Europa que tan desquiciada ha quedado después de la última guerra.

Las Repúblicas hispano-americanas han visto con simpatía la visita de nuestros Monarcas a Italia, así como también la visita del insigne Cardenal Benlloch que está siendo objeto de singulares y espléndidas manifestaciones de admiración y entusiasmo, por asumir la representación del pueblo español.

De este viaje regio se esperan resultados lisonjeros para nuestra Patria, pues ya se ha dado el primer paso con el *Tratado Comercial* que es verdaderamente digno de aplauso.

La situación internacional se complica cada día por la actitud intransigente y agresiva del Gobierno francés, la cual ha provocado la ruptura de la *entente cordial*.

El primer ministro inglés Mr. Baldwin no ha titubeado en afirmar que la Gran Bretaña se desentiende del problema de las reparaciones y renuncia a buscarle solución de acuerdos con *cierlos intransigentes aliados*.

Italia y Bélgica han anunciado una oposición decidida a nuevos avances en territorio alemán, como sanción de supuestas infracciones jurídicas perpetradas.

En la misma Francia se levantan voces sensatas que aconsejan al Gobierno francés serenidad y transigencia; porque de proceder violentamente peligraría la suerte de toda Europa y el porvenir de la civilización occidental.

J. G.

Suscríbase y anúnciese a DIARIO DE ALCOY

La Fiesta de la Medalla Milagrosa

Obligado el cronista a dar cuenta a sus lectores de la grandeza, esplendidez y entusiasmo que despertó en esta ciudad la simpática fiesta que con motivo del Vigésimo Quinto Aniversario de la institución canónica de la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa, celebró la misma junto con las Hijas de la Caridad y las Alumnas del Colegio de San Vicente de Paul, escrúpulos no mal fundados se apoderan de su inquieto espíritu, temeroso de profanar con su torpe y menguado estilo lo que solo con lenguaje de que-rube y amor de serafín, puede relatarse.

Si posible fuera asir con nuestras manos el astro-rey y con sus cegadoras cascadas de luz describir fiesta tan suavisosa, si dable fuese revistis nuestra premiosa pluma con el arte magistral de las concepciones, Velazqueñas y arrancar de ellas su colorido, si nuestra palabra emanara pronta e inmediata del rico manantial de la elocuencia Demosteniana y esparciera a su alrededor toda la dulzura, delicadeza y sentimiento que despierta en las almas las composiciones del Divino Arte de Orfeo y si con todo ello unido y perfectamente combinado pretendiéramos crear algo representativo de lo que nuestros ojos vieron, resultaría siempre una pálida imagen, un debil reflejo de la misma realidad.

Resultando pequeño para tan poética fiesta el recinto de la hermosa Capilla del Colegio, fué preciso buscar mayor espacio para sol-mostrar debidamente este fausto acontecimiento y allí fué el buen gusto y la delicadeza exquisita de las jóvenes doncellas transformando el grandioso templo de la Real Parroquia de San Mauro y San Francisco por sus flores, plantas y variedad de luces en ameno y risueño jardín.

El 28 del próximo pasado mes día de la fiesta principal de la Asociación y cumplimiento de sus Bodas de Plata tuvo lugar, a las diez de su mañana, el traslado de la bella imagen de la Milagrosa desde el Colegio a la Iglesia parroquial de San Mauro.

La procesión que con este objeto se formó fué un derroche de poesía, de belleza y de majestuosidad. Figuraban en ella los niños y niñas educados de este Colegio, seguían luego hermosas y elegantes jóvenes que constituían la risueña avanzada del cortejo de la Virgen; tras ellas divisábase la arrogante guardia de honor de la Medalla Milagrosa, compuesta por esbeltas y gentiles señoritas encargadas de relevarse de vez en cuando para llevar sobre sus delicados hombros la venerada Imagen. Cerraba este lucido cortejo la virtuosa y distinguida señorita Eivira Casasempere Abad a la que en este año le ha correspondido el honor de celebrar la «Manifestación de la Medalla Milagrosa» y que luciendo riquísimo traje blanco, símbolo de pureza y virtud, daba mayor esplendor a la brillante comitiva. Ultimamente como dando carácter oficial de religiosidad al acto y revestidos con los ornamentos sagrados de las grandes solemnidades iban el celoso Director de la Asociación Dr. D. Rafael Sanus Aura acompañado de los virtuosos sacerdotes D. Leonardo Pérez y D. Antonio Payá.

Llegada la procesión a la parroquia de San Mauro fué llevada en brazos la imagen de la Milagrosa por la enunciada señorita Eivira Casasempere hasta las gradas del altar y colocada bajo hermoso dosel.

Después de la exposición de Su Divina Majestad celebróse la misa mayor oficiando en ella el indicado Director Dr. D. Rafael Sanus Aura y asistido por los también antes mencionados sacerdotes; ocupado la cátedra sagrada el elocuente orador Dr. D. José San-

telio Giner, Cura Párroco de Museros, quien de modo magistral y con lenguaje fácil y ameno desarrolló el tema: «Flores apparuerunt in terra nostra, tempus putationis adventit; vox turturina audita est in terra nostra». (Dispuntan las flores en nuestra tierra, llegó el tiempo de la poda; el arrullo de la tórtola se ha oído ya en nuestros campos.)

La parte musical estuvo a cargo de las mismas jóvenes doncellas las que de manera maravillosa y realizando prodigios y alardes de buen gusto con sus tiernas y suaves voces angelicales interperaron con suma exquisitez la misa de Brachiana y los «propios» de Perosi.

Por la tarde después del rosario, lectora y T. Regio subió al púlpito el mismo orador de la mañana quien hizo oportunísima y acabada glosa del ceremonial en la recepción de Hijos de María de la Medalla Milagrosa, con reflexiones muy acertadas sobre las virtudes de la humildad, pureza, obediencia y caridad que aquellas prometen practicar al ser admitidas entre las Hijas de María. Terminando con reserva solemne y bendición con el Sagrísimo Sacramento.

Por nuestra parte no nos resta más que felicitar muy efusivamente a las abnegadas Hijas de San Vicente de Paul, al dignísimo Director de la Asociación, a las jóvenes doncellas Hijas de María y muy particularmente a la distinguida señorita Eivira Casasempere, figura principal de la fiesta, que por su actuación en ella y por su esplendidez y rasgo de generosidad, consistente en un magnífico Via-Crucis de alto relieve con marcos de puro estilo gótico, dejará perdurable memoria en los fatos de la Asociación.

Señoritas que han sido reinas de esta Fiesta religiosa desde su fundación.

- Año 1894, D.ª Consuelo Gisbert Juliá.
- Año 1895, D.ª Luisa Pérez Malá.
- Año 1896, D.ª Teresa Laporta Gisbert.
- Año 1897, D.ª Isabel Santonja Juliá.
- Año 1898, D.ª Josefa Muñoz Valer, (e. p. d.)
- Año 1899, D.ª Concepción Verdú Terol.
- Año 1900, D.ª María Pascual Llopis, (e. p. d.)
- Año 1901, D.ª Rosario Juan Soler.
- Año 1902, D.ª Dolores Pérez Baranguer.
- Año 1904, D.ª Josefa Querol Pérez.
- Año 1905, D.ª Consuelo Soler Moyá, (e. p. d.)
- Año 1906, D.ª Francisca Gisbert Gisbert.
- Año 1907, D.ª María Monllor Payá.
- Año 1908, D.ª Consuelo Pascual Aznar.
- Año 1909, D.ª Irene Pará Segura.
- Año 1910, D.ª María Cantó Llopis.
- Año 1911, D.ª Consuelo Ferrándiz Martíu.
- Año 1912, D.ª Carmen Boronst Mora.
- Año 1913, D.ª Angeles Boronst Mora.
- Año 1914, D.ª Carmen Carbonell.
- Año 1915, D.ª Mercedes Juan.
- Año 1916, D.ª Amparo Gosálbez Gisbert.
- Año 1917, D.ª Clotilde Martí Pérez.
- Año 1918, D.ª Milagro Ivorra Payá.
- Año 1919, D.ª Ieés Casasempere Tabone.
- Año 1920, D.ª Concepción Mataix Laporta.
- Año 1921, D.ª Lupecina Planelles.
- Año 1922, D.ª Josefa Payá Aura.
- Año 1923, D.ª Eivira Casasempere Abad.

J. P.

Grande concierto que organizado por la Asociación de Cultura Musical (Delegación de Alcoy), se celebrará en el Teatro Circo el lunes 3 de Diciembre de 1923

JUAN MANÉN VIOLIN

PURA LAGO PIANO

JUAN MANÉN

Violinista y compositor insigne. Nació en Barcelona el año 1883. Estudió piano y violín, y a los siete años empezó a tocar el violín en España como pianista. A los trece se dio a conocer como virtuoso del violín, causando el asombro en toda Europa, así como en América. Ya entonces se le llamó «el mago del violín», sobrenombre que aparece justificado cada día más.

Como compositor es Manén un artista personalísimo de obras para violín, piano, orquesta y teatro. Recordemos aquí tan sólo su suite «Juventud» para piano y orquesta, sus óperas que han tenido en él también al libretista, su concierto para violín y orquesta y su grandiosa sinfonía «Nova Catalonia», interpretadas con gran éxito en Alemania. En este mismo país se estrenará su ópera «El camino del sol».

PURA LAGO

Notable pianista, discípula del Maestro Trago H. dado recitales en Alemania y Francia. En España ha hecho varias excursiones en unión de Manén, con gran éxito.

PROGRAMA

- I
- Concierto en mi menor, Mendelssohn.
- All. - g. molto appassionato.
- Andante.
- Allegro molto vivace.
- II
- Sonata en sol mayor, Porpora Manén.
- Psalmi, Paganini-Manén.
- III
- Introducción y Presto, Senallé-Manén.
- Ballet lento, G.uck M. odo.
- Arieta española (melodía del siglo XVIII), Laserna-Manén.
- El Canto del Ruiseñor, Sarasate Manén.
- Danza de las Brujas, B. z. gini-Manén.

DESCANSOS DE 15 MINUTOS

El hermoso violín Pietro Guarnierius, en el que ejecutó el Sr. Manén, y que es de su propiedad, es un instrumento histórico, pues perteneció a la familia del célebre compositor Félix Mendelssohn.

Adverencias importantes

1. Sólo los socios de la Asociación de Cultura Musical pueden asistir a los conciertos que la misma celebre. Para asistir a éstos es indispensable entregar la tarjeta de entrada, la cual deberá ser presentada, individualmente. Estas tarjetas son personales e intransferibles.

2. Está prohibida la entrada y salida en la sala y palcos durante la ejecución de las obras, así como molestar a los concurrentes y a los artistas, con conversaciones ni con ningún otro acto que pueda perturbar el absoluto silencio que se debe guardar en la sala mientras las obras se interpretan.

3. Las puertas del Teatro se abrirán media hora antes de la señalada para empezar el concierto, advirtiéndose que antes de comenzar el concierto no será válido dejar ningún objeto sobre asiento alguno, ya sea del patio o de los palcos, para demostrar así que está ocupado. Una vez haya comenzado aquel, todos los socios tendrán derecho a que se respete su asiento, y a tal efecto deberán d. jar sobre él alguna señal que indique está ocupado.

4. Así mismo se previene que las personas que vayan a palcos que no estén reservados, no tienen más derecho que al asiento que cada una ocupe, sin que puedan oponerse a que otras utilicen los asientos que haya vacantes.

5. Los socios que se hallen accidentalmente en las poblaciones donde haya Delegaciones de la Asociación de Cultura Musical, podrán asistir a los conciertos de las mismas acreditando el carácter de socio con el título o tarjeta de identidad y el recibo del mes corriente. Asimismo podrán ingresar, por cambio de domicilio, como socios en otra Delegación, sin el pago de la cuota de entrada. La Asociación de Cultura Musical, domiciliada en Madrid, Los M. drazo, 14, tiene actualmente establecidas delegaciones en Cádiz, Huelva, Santander, Gibraltar, Linares, J. én, Murcia, Cartagena, Alicante, Alcoy, Burriana, Jerez de la Frontera, Almería, Santiago de Compostela, Granada y Ronda.

Nota de la recaudación

de la Tómbola, en la fiesta de la Muñeca, a beneficio del Pabellón de Niños Tuberculosos

	Plas
23 Junio	R caudido 1492 00
24 »	2503 55
25 »	1613 00
26 »	1581 75
27 »	1339 85
28 »	1556 20
29 »	2045 40
30 »	1610 90
1.º Julio	2032 50
3 »	1393 50
4 »	797 50
5 »	1353 60
6 »	796 70
7 »	1686 75
8 »	1988 55
9 »	697 25
10 »	1250 10
11 »	737 50
12 »	995 80
13 »	539 50
14 »	1721 25
15 »	1608 95
16 »	340 00
17 »	200 00
18 »	556 90
19 »	219 20
20 »	800 00
21 »	1254 55
22 »	140 00
23 »	1017 30
24 »	716 00
25 »	98 55
26 »	140 00
27 »	376 15
28 »	1707 45
29 »	
	Suma 38958 50

DONATIVOS

Monte de Piedad	500 00
A. C. B.	125 00
Real Fábrica de Paños	100 00
D. Juan Aparici Mateu y Bonet	100 00
Banco H. Americano	91 52
Círculo Liberal	50 00
Sociedad «La Unión»	50 00
Círculo Industrial	50 00
M. A. Ll.	50 00
Sociedad «E Iris»	25 00
D. César Puig	25 00
Una señora	10 00
D. Ramón Brotóns	10 00
Clase Media	48 65
	Suma 1285 17

Producto alquiler sillas	807 50
Por dos muñecas cobradas	14 20
Producto venta cartón	32 40
	Suma 854 10
Total pesetas	41097 77

Recibí
El Director Económico Hospital
Antonio González

Ecos deportivos

Fut-bol

ORIENTAL 2—STADIUM F. C. 1

Este encuentro que tuvo lugar la mañana del domingo último, terminó con una victoria y dominio aplastante de los verdí rojos, que no supieron aprovechar para variar la diferencia del tanteador.

A los pocos minutos de juego incurrieron en penalty los verdí blancos que Llopis I desaprovecha por exceso de picardía. A los veintiseis se comete la misma falta contra el Oriental consiguiendo el Stadium su gol de honor. Siguen embotellados los vencidos y, en un avance a todo tren se comete otro penal en la puerta de los verdí rojos que fácilmente para el guardameta finalizando el primer tiempo.

En la segunda parte es más pleno el dominio Oriental logrando Gomis de estupendo canchazo el empate.

Al poco rato este mismo, aprovechando un pase de Llopis II incrusta el esférico en las mallas. El referee a los pocos minutos dió la final.

C. NATACION A.—2

REAL ALCOYDIAM—1

A la hora anunciada el árbitro señor Llovera del Colegio Catalán, hace la llamada a los capitanes de ambos equipos, y después de sortearse el campo empieza la lucha con un avance nuestro que durante unos minutos se convierte en dominio. Reaccionan los forasteros y de dominados se convierten en dominadores marcando O tiz el primer tanto al despejar Marcial. Esto desanimó a los locales y con embotellados toda la primera faz luciendo continuamente en los despejes el trío Banes, Pedro, Marcial.

Arbitro estupendo en sus intentos. La delantera de los blanqui-azules nos demuestra su gran clase de juego ya individual, ya de conjunto pero estuvo desvirtuada en los remates.

Descansados los minutos reglamentarios empieza de nuevo el juego aplaudiéndose al equipo realista varias veces consecutivas. Cuando ya contábamos con un gol seguro, producto de una avanzada individual de Pérez, este es zancadilleado por Torregrosa en el área fatal y de penalty obtiene el Alcoy diam el empate. En un avance rápido del Nacionál Ramonuelo logra el tanto de la victoria y a poco fine el encuentro.

Por los forasteros se distinguieron Torregrosa, Such, Ramonuelo y Albadalej; sobresaliendo de los nuestros Marcial, Banes, Pedro, Angel y Durán.

CASUALIDAD

Mañana domingo el mejor acontecimiento de la temporada, Giannático F. C. probable campeón de la región levantina y que cuenta con cinco seleccionados regionales, contra Alcoy diam.

LOS MEJORES RELOJES LONGINES OMEGA JUVENIA

y otras marcas acreditadas. Relojos de pared y despertadores de gran fantasía.

Composturas económicas RELOJERIA DE

ELIAS GARCIA San Francisco, 21. ALCOY

De nuestro servicio especial (Prensa Asociada)

(Por Telégrafo)

Llegada de los Reyes a Barcelona

A las ocho cincuenta de la mañana fondeó en el muelle de Baleares el acorazado «Jaime I.» Allí estaban esperando a los Monarcas y al Sr. Primo de Rivera el Subsecretario de Gobernación General Martínez Anido, nutridísima Comisión de damas de la Cruz Roja y numerosísimas personas de la aristocracia de Barcelona y de Madrid, estas venidas expresamente para esperar a los Reyes y acompañarles en su regreso hasta Madrid.

Entre dos grandes líneas de trasatlánticos, balandros, canoas, automóviles e innumerables lanchas de recreo y de pesca, desfiló Su Majestad el Rey y Su Majestad la Reina, que iban en canoa automóvil. Al paso de la canoa regia de todos los buques mercantes, balandros y canoas se les tributó a los Reyes una imponente manifestación de simpatía, de la que no hay precedente en los fastos de Barcelona, habiendo constituido una nota vistosísima y simpática que mereció las felicitaciones de los Monarcas, los cuales visiblemente emocionados, no sabían como demostrar la alta estima en que tenían estas inequívocas muestras de simpatía que les tributaba por anticipado la población de Barcelona!

A las diez y diez minutos de la mañana pusieron los Reyes pié en tierra y en ese momento estalló con una espontaneidad rayana en delirio, una ovación clamorosa, en la que puede decirse que tomaron parte la inmensa totalidad de personas que materialmente ocupaban el puerto.

Inmediatamente subieron los Monarcas en el coche que al efecto tenían preparado a la gran D'Anmont, tirado por seis caballos enjaezados y subiendo en el coche regió el Sr. Alcalde de Barcelona, Sr. Alvarez de la Campa.

A continuación seguían los demás coches, siendo el inmediato después de los Reyes ocupado por el Sr. Primo de Rivera, Capitán general de Cataluña, Gobernador Civil y el subsecretario de Gobernación Sr. Martínez Anido. El séquito de los Reyes iba en varios automóviles, al igual que las demás autoridades de Barcelona y representaciones oficiales.

Cuando el coche ocupado por los Monarcas llega a las Ramblas el entusiasmo raya en delirio y las señoritas desde los balcones y el público frenético y presago del mayor entusiasmo se desborda en vivas a los Reyes, en aplausos repetidos que obligan a los Reyes continuamente a saludar, hasta el momento de no darle tiempo para conversar con el Alcalde. Las Ramblas ofrecen un aspecto imponente, por lo engalanadísimo que aparecen, habiéndose derrochado el buen gusto, hasta un extremo inconcebible.

A pesar de que toda la carrera pasó desde el puerto hasta las Ramblas está cubierta, por las fuerzas de guarnición de Barcelona, un inmenso público se ha abierto paso por entre las filas de la tropa, acercándose al coche regio y tributándole continuamente ovaciones estruendosas. La policía es impotente para contener la enorme avalancha que circueva materialmente el coche de los Monarcas y cuando están en plenas Ramblas, aquella se retira en vista de que toda

Barcelona, sin distinción de clases, se asocia al recibimiento de los Monarcas con un entusiasmo no superado en ninguna ocasión. El Marqués de Estella Sr. Primo de Rivera, también es objeto de imponentes ovaciones, llegando a un extremo inenarrable en medio de las Ramblas, en las que se confunden los vivos al Rey y al salvador de la Patria. El Sr. Primo de Rivera no puede ocultar la emoción que le embarga y apenas si la puede contener.

Cuando los Monarcas llegan a la Catedral, se reproducen las ovaciones y los vivos. En las puertas de la Catedral son esperados los Reyes por el Cardenal Arzobispo de Tarragona, todos los Obispos de Cataluña y el Cabildo en pleno. Después de besar los Reyes el *Lignum Crucis* que le ofrece el Sr. Cardenal y tomar agua bendita de manos del Obispo de Barcelona, es llevado bajo palio al altar mayor, donde el doctor Vidal entona el *Tedeum*. Al acto asisten todas las autoridades, todos los párrocos y superiores de las órdenes religiosas, ofreciendo el templo catedral un aspecto verdaderamente imponente.

Después, aunque con enorme dificultad, se abren paso los Monarcas por entre el numeroso público que asistió a la religiosa ceremonia, ocupando nuevamente el coche, con el Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento, dirigiéndose a la Corporación municipal, repitiéndose los estruendosas ovaciones y los delirantes vivas a los Reyes.

El próximo congreso Eucarístico

En la última reunión celebrada por el comité permanente de los Congresos internacionales, se acordó celebrar el vigésimo séptimo Congreso Eucarístico internacional en Amsterdam del 22 al 25 de Julio de 1924.

El vigésimo octavo se celebrará en Chicago en Junio de 1926.

La bendición del Papa

para todos los españoles

Parece confirmarse y así lo ha ratificado la Nunciatura Apostólica de Su Santidad en España que a raíz de la memorable Visita de los católicos monarcas españoles al Vaticano a concedido a todos los que ejercen la cura de almas la facultad de ejercer al pueblo en sus respectivas Iglesias en nombre de Su Santidad con indulgencia plenaria el día que ellos elijan.

La crisis Alemana

La crisis alemana está en su período álgido.

Noticias fidedignas aseguran que será el nuevo Canciller un significado miembro del Centro Católico alemán, dado que los nacionalistas han hecho todos los posibles para evitar la continuación de otro gabinete influenciado por Stresemann y con objeto también de asestar un terrible golpe a la política del Dr. Ebert, actual Presidente de la República; han manifestado que solamente colaborarán en un gabinete que sostenga efectivamente lo pactado en el Tratado de Versalles.

El Dr. Albert ha fracasado completamente en el intento de formar gobierno. El Candidato que hasta al cerrar cuenta con las probabilidades del triunfo es el Sr. Marx, el cual ha recibido el encargo de formar gobierno y aunque suenan hoy los nombres de los componentes del Gobierno, no se dan en firme estas noticias por las últimas dificultades que tiene que vencer, al parecer fácilmente superables.

El Marques de Magaz

Al recibir esta mañana a los periodistas el Marques de Magaz, les manifestó lo que había despachado con los encargados de los despachos de Gracia y Justicia, Instrucción Pública y Hacienda sobre asuntos de los respectivos departamentos. Les hizo el encargo de que repasaran la árdua labor que tienen preparada, para someterla a la firma del Sr. Primo de Rivera, pues durante la ausencia del Presidente efectivo del Directorio, no ha querido dar cima y publicidad a ciertos proyectos y resoluciones, para que todos los asuntos a resolver obedecieran al plan orgánico que se ha impuesto en todos los asuntos importantes el Sr. Marques de Estella.

Por todo lo cual, después del descanso necesario que el General se imponga después del viaje, se someterá a su estudio y resolución importantes decretos.

Reunión del Directorio

Esta mañana se han reunido los generales que integran el Directorio presididos por el Sr. Marques de Magaz, para tener preparada toda la inmensa y árdua labor que han realizado durante la ausencia del Sr. Primo de Rivera.

Al salir el Sr. Marques de Magaz de la Presidencia, manifestó a los periodistas que se ratificaba en las anteriores declaraciones, si bien había de hacer constar que el asunto primordial que lleno la deliberación y acuerdo provisional de los generales del Directorio era la modificación de la Ley de Reclutamiento, en una forma que seguramente merecerá aplausos de la opinión española.

«La guerra que vuelve»

Con este título publica el eminente publicista francés Sr. Mourrás en «L'Action Française» un artículo que ha causado la natural ansiedad y dolorosa impresión.

No nos engañemos -dice el periodista francés- y leamos todos los relatos de la prensa alemana. Viene con verdadera urgencia un estado de cosas anterior a la guerra.

No tenemos la paz a pesar de haberse inclinado la balanza de nuestro lado. Los propios ministros de Poincaré nos dicen que no contemos más que con nosotros mismos, que mantengamos nuestros efectivos, que levantemos nuestro espíritu militar. Se espera, pues, la guerra.

Aduce luego los documentos que acaba de publicar el coronel Rebol, el cual hablando de la Reichswahr, dice que el antiguo Estado Mayor alemán se ha reconstituido con el personal primitivo y que únicamente ha cambiado de nombre, llamándose ahora Heeresleitung.

La escuela de guerra no existe, pero en cada Estado Mayor de división se ha montado una. El número de alumnos que

sale de estas escuelas de guerra divisionarias es superior al de 1913.

El Cuerpo de oficiales de reserva se ha reconstituido oficialmente.

Alemania -añade- posee ya un material de guerra que muy pronto bastará para armas a toda la nación llamada a las banderas. Durante 1919, las fábricas continuaron fabricando material de guerra. En 1920, muchas seguían en plena actividad. En 1923, el trabajo no ha cesado un instante.

Los cuadros de la Reichswahr organizan conferencias, en las que se habla de los nuevos métodos de combate, de los perfeccionamientos del material de guerra.

Maurras pide a Poincaré que caiga sobre este material y lo destruya.

Declaraciones del

Marqués de Estella

Mientras se celebraba la recepción, los periodistas aprovecharon tan hermosa coyuntura para cambiar impresiones con el Sr. Primo de Rivera, el cual amablemente se prestó a facilitar a los reporteros noticias interesantes de su viaje a Italia, refiriendo notas curiosas y verdaderamente emocionantes que fijan definitivas relaciones entre los pueblos hermanos.

Después con tono más solemne que hizo merecer la atención de los periodistas que le preguntaban manifestó.

«Mussolini es en la actualidad, el hombre más extraordinario del viejo continente, hombre de una capacidad extraordinaria y de una voluntad férrea; posee una energía indomable y su actividad no tiene límites; es el hombre que no se agota y que tiene soluciones para todos los problemas.»

«He de manifestar también que la transformación radical de España no se hará esperar. Hay verdadera urgencia en realizarla de la manera más adaptable a la psicología popular y ella vendrá forzosamente.»

«Hay que romper definitivamente los moldes viejos, de una vez y para siempre. Lo pasado pasó para siempre. Los antiguos moldes burocráticos han de desaparecer forzosamente, si hemos de hacer labor positiva y práctica; y que los hemos de realizar nos lo manda forzosamente la conciencia nacional que, en todo momento y aprovechando todas las coyunturas, lo diré a los Reyes, que son el alto símbolo de la Patria.»

«Hay que quitar de raíz y a descuido con todo lo que entorpezca la árdua labor de nuestra libertad e independencia, para lograr a toda costa, la regeneración de la Patria.»

«Buenos españoles, hemos de sacrificarlo todo al supremo interés de la Patria, intensificando el trabajo y la actividad, en todas las esferas.»

«Les quedo agradecidos por las atenciones y por el tacto exquisito con que se han comportado en el viaje de los Reyes a Italia y su regreso. Mi felicitación.»

Y amablemente se despidió de los periodistas.

Después de la brillante recepción, se dirigieron los Monarcas al Hotel Ritz, escoltados por tralcistas con camisa azul.

A las tres y media dió comienzo el banquete oficial, asistiendo los Sob-

ranos, su séquito, las autoridades todas de Barcelona (aquí corta la noticia la censura militar.)

Durante la tarde fueron obsequiados los Reyes con un té de honor en Capitanía general, al que asistieron las autoridades todas y damas de la nobleza de Cataluña.

La Reina se dedicó a visitar algunos establecimientos de Beneficencia, y singularmente el Hospital de la Cruz Roja, siendo esperada en el mismo por la Junta en pleno, y las damas enfermeras, señoritas de la buena sociedad barcelonesa.

Conferencia a la que se le concede

importancia política

Ha sido muy comentado en Barcelona, a raíz de la llegada de los Reyes, la comida íntima que celebraron en el Restaurant Suizo los señores Cambó, Puig y Cadafalch, Valles y Pujals y el Sr. Ventosa, los cuales emplearon en la sobremesa más de hora y media, hablando de política general.

Interrogado el Sr. Cambó por algunos periodistas que sorprendieron a los reunidos, manifestó que ya conocía su actitud, pero que ante problemas latentes de una oportunidad aterradora, él se sentía ciudadano consciente y había de estudiar problemas que plantea el nuevo estado de cosas.

Los periodistas le aturdirieron en preguntas, con objeto de que fuera más explícito, pero se negó en rotundo.

Recibiendo visitas

Manifestaciones del

Marques de Magaz

En la última entrevista que tuvo el Sr. Marques de Magaz con los periodistas, les manifestó que el Rey había almorzado en el hotel Ritz.

Había despachado el archiduque Miguel con numerosas visitas de sábado, deteniéndose algún tanto con el subsecretario de Estado y generales Arlegui y Millán de Priego.

Recibido a las 24

Los Reyes han entrado en el Ayuntamiento, en medio de una ovación clamorosa, como nunca se ha conocido.

La recepción popular celebrada en el Ayuntamiento supera a cuanto se diga y se reseñe por el entusiasmo que se apoderó de los barceloneses a la llegada de los Monarcas. Los vivos al Marqués de Estella eran continuos, estrechándole la mano todos los que le encontraban a su paso, correspondiendo el general con inequívocas muestras de entusiasmo.

En el salón del Concejo tuvo lugar la brillante recepción.